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 「秩父別町議会に対する町民アンケート」記述回答について 

 

                               議会改革活性化特別委員会 

                               委員長 金 子 利 生 

 

 令和６年１月に、町民アンケートを実施させていただいたところ、新春の大変お忙しい時期にも

かかわらず 800名（回収率 41％）を超える皆様から回答をいただきました。心から感謝を申し上げ

ます。 

 今後におきましては、アンケートの結果を参考にさせていただき、「開かれた議会」「町民目線に

立った議会」を目指し、議会改革と活性化に取り組んでまいりたいと存じます。 

 アンケートの結果につきましては、広報ちっぷべつ４月号に掲載させていただきましたが、紙面

の都合上全ての記述回答を掲載できないため、町ホームページに掲載させていただきました。 

 なお、町ホームページに掲載するにあたり協議の結果、個人を特定できる恐れがあるものや誹謗

中傷となる恐れがあるものにつきましては掲載しておりませんことを申し添えます。 

                                              R6.4.5 

 

問２ 議会のどのようなことに関心がありますか。 

【複数回答】 ・日当にすべき！ ※他１名 

・議員の高齢化。 ※他１名 

【そ の 他】) ・税金の使われ方。 

         ・関心がある様な内容を定期的にでもリサーチするべきだと思う。 

 ・近くに議員がおり苦労を見ている。 

・一般質問 

 ・何に役立っているのかわからない。 

 ・町の施策へのチェック必要性と収支のバランス。 

 ・女性の人が入ってほしい。 

・議員が町民の代表として活動しているか否か。 

 

問６ 議会や委員会を傍聴したことがない方にお聞きします。議会や委員会を多くの人に傍聴してもらうためには 

どうすれば良いと思いますか。 

【複数回答】 ・常にオンラインで議会の中継を視聴できるようにしてほしい。 ※他 15名 

・議場に何故か行きづらく感じます。聞きたい気持ちはある。 ※他２名 

・子供連れでも行ける場をつくる。 ※他１名 

・You Tube,Zoom等（インターネット発信編集プログラム）の活用。※他１名 

【そ の 他】 ・色んな団体に呼び掛ける。 

 ・せっかく町内の各家庭に無線をつけているので、案内をするなど何度も行う。それでも傍聴の数は増 

えないと思うけれど、とにかく行って良かったと思えないと今後も変わらないと思う。 

・配信の利用や、短く編集したものがあれば気軽に見てみたいなと思う。 

  ・各町内から人数を決めて強制的に参加してもらう。 

 ・議案がないため興味が湧かない。 
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 ・いつでもネットで見られるようにする。 

 ・傍聴できる日時を町民みんなに知らせてほしい。 

 ・不公平感が強く感じるので興味がない。 

・町民代表として自覚ある行動と言動をする。 

 ・仕事中のため。 

 ・出張議会。 

 ・各議員の町内、各班から参加を呼びかける。 

 ・興味が無い訳ではありません。項目に〇をする事が出来ません。 

 ・予め議題を町民に伝える。議会日時をもっと広報する。 

 ・今日は〇〇についての議案です～と前もって分かれば、興味のある方が傍聴されると思います。 

 ・議会を午後６時頃から始めることを考えて欲しい。 

         ・町広報誌、チラシなどの呼びかけでよいと思う。 

 ・傍聴は自分自身で行くもので、人に言われていくものではないと思いますので現状のままでいい。 

 ・じっと座っていれるか心配。 

 ・日常議員とのつながりを密にして、ふれあいのある議員として行動する事。 

 ・傍聴ポイントカードを作ってみてはどうでしょうか。 

 ・全国各地で日曜、休日あるいは、夜間の議会開催が試みられているが、成果は見られず、止めた 

議会も多くあると聞いている。現在、取り組まれている新聞折込での本会議の周知や議会広報誌の 

充実を継続することで、議会傍聴には結びつかなくとも議会活動に対する関心を持ってもらえる町 

民を涵養して行けると思う。 

 ・議会や委員会のある日に募集する。（回覧版などで） 

  ・議会の中でそれぞれの議員さんの考え方意見が分かるとは思えない。 

  

問８ 議会だよりを読んでいる方にお聞きします。関心のある内容は何ですか。 

【複数回答】 ・全内容に目を通しております。 ※他１名 

【そ の 他】 ・誰がどのような質問をしたのか。 

 ・いつも特定の方しか質問していない。他の人は？ 

 ・各議員の議会改革の意見の掲載（具体的に）。 

 ・あまりにも町民と乖離していると思う。もう少し暖かい施策を？ 

 ・議員さん沢山中央行動しています。国会などに活動、陳情した時など議会だよりで詳しく報告願いし 

ます。 

 ・（4予算決算）いつおきるかわからない災害の為に決算はできるだけ黒字で残しておきたい。 

 

問９ 議会だよりを読んでもらうために、どのような工夫をすれば良いと思いますか。 

【複数回答】 ・今のままで良い。 ※他２名 

・Web（インターネット）。 ※他１名 

・子供も見て理解できるように。 ※他１名 

【そ の 他】) ・ポスト投函又は SNS（インターネットコミュニティーサイト）等の利用。 

 ・意見応募によるプレゼント企画。 

 ・町民にメリットのある議案から載せる。 

         ・議会でどのような話をしたのかを表紙にわかりやすく書くなど。 

 ・議員が作る。 

 ・興味を持ってもらうことが一番で、世代によって興味は様々、世代別に興味のわく特集が良いかと思 
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います。 

 ・役場の人間が 1軒 1軒くばって歩く。 

・各議員の質問内容。 

 ・特定のテーマに対しての各議員の意見を載せて欲しい。 

 ・町民のためになっているかどうかの一般質問であるか？ 

 ・図解も入れる。 

 ・９名の議員の活動報告（議員の日常の業務が不明）。 

 ・基本的に真実を開示することだと思う。  

 ・読んだらスタンプがもらえる。スタンプカード。 

 ・今のままでいいと思いますが、別冊になれば情報が増えると思います。（議員さんに負担掛けます） 

・町長の議案検討だけではなく、議会で議案提出をして本会議の活性化を望みます。 

 ・読んでもらう誌面づくりは、答えはないと思う。文字が多ければ誌面に目を通すのも億劫になる人も 

いれば、写真を多く取り入れれば伝えたい事柄が町民に明確に伝えられないと云ったジレンマが出て 

くる。発刊した広報誌に対して、その都度、町民からの意見を聴取しながら誌面の充実を図っていくし 

か工夫は無いと思う。 

 ・別冊にする必要はないと思う。どう変えても読まない人は読まないと思う。高齢になり、この町に住ん 

で良いかと不安になる。 

 ・読んでもらいたい所はカラーで書く。 

 ・わかりやすい言葉、文で的確に。 

 ・メール配信。 

 

問 11 議会モニターとして、参加いただけますか。 

【複数回答】 ・モニター制度がわからない。 ※他３名 

【そ の 他】  ・生配信して随時コメントを受けるようにすればよい。 

 ・とてもいい制度だと思います。 

・議会モニター参加者からの意見、提案などを議会だよりに掲載しては如何。 

・別に必要ないと思います。関心のある人々は傍聴に行きますし、議員さんガンバッテ質問してもらえ 

ば良いことであって、モニターは必要ないと思います。 

 ・それをしても今の議員は町民の意見を聞けるのか？ 

 ・（制度は必要ない）議員自ら勉強するものだ。 

 ・老人なので参加無理です。  

 ・今のままで良いと思う。 

   

問 12 女性や若い方が町議会議員に立候補しやすくするためには何が必要と思いますか。 

【複数回答】 ・定年制にする。 ※他３名 

・町内会（地区）推薦の立候補制度を見直す。 ※他６名 

【そ の 他】 ・推薦してまずは入れてみて、その人に聞いた方がよいと思う。 

         ・女性や若い方が議員に多い町や国を参考にする。 

 ・わからない。 

  ・学校と連携して議会を傍聴したり交流してみては。 

・誰でも立候補できるような環境づくりを行う。 

・席数をふやし女性・若者党を新たに作る。 

  ・メリット。 
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 ・おじさん達が多すぎて、女の人は立候補しにくいと思う。若い議員さんがもっと居て良いと思う。 

・今の議員さんが、町民との対話を積極的に行い、お願い事や誰もが必要と考える事を実現すること 

が大切。役場に何か伝えても帰ってくる答えは「検討します」ばかり。議員になったところで未来が見 

えてきません。 

 ・議員の年間の活動やスケジュールなどを周知することで、仕事や家庭があってもできるのか？時間 

的に自分たちにもできるのかを考えてもらう。 

 ・議員と直接触れ合う場、talk（トーク）できる環境があれば情報共有できる。 

  ・とにかく人間、興味がわかないと。 

 ・女性の方も子育てが終わり自分の時間が持てる年齢なら参加してもらいたい。 

 ・議員を一気に多数入れ替える。 

 ・議員になりたい人への制度面での積極的な支援。 

・日常の家事、育児に支障のない日程、時間を聞いたうえで調整する。 

・若者の枠を作る。 

 ・町民が自分事として身近に問題を知る。 

 ・男女差別の偏見がなく、今のご年配方が若い議員と交代しない限り、女性議員は難しいと考えま 

す。若い議員も年功序列を重んじている世代がいる限り難しいと考えます。世代交代が必要。 

 ・女性議員は最低 2人以上にする。 

・本町は女性や若い人が町議に立候補する意欲が無いと思われるので、女性や若い人との対話が 

必要。 

 ・議員がある程度の年齢にならないといけないという土地柄のせい。 

・難しいと思う。 

・家族の協力と理解。子供の頃からの参加。 

 ・魅力ある女性や若い人ならいいが、まず人選をきちんとした方がいい。 

・年報酬額の周知 具体的な活動の紹介。 

・時間的余裕をつくる。 

・保守的なまちなので、現状を変えるのは難しいのではないですか。根気強く活動してください。 

・広島県で話題になっている市長の事などを参考にしては？ 

・思い込みかも知れないが、議員の慣習的なもの。 

 ・次世代の議員候補を積極的に育てる。 

 ・身近な問題について学習会を開く。 

 ・若者や女性が集まって楽しく活動できる場をつくり、町づくりの意見が自由に言える場を作る。 

・町民等人の意識の向上が必要。 

 ・WEB（インターネット）会議を導入してみては。 

 ・議員の定年制、当選回数の上限。 

 ・高齢者や障害のある方も参画できるよう、問題点を明らかにして１つ１つ問題を解決すると良いか。 

         ・議員が対話による意見要望を聞き議会に持ってゆく。 

 ・女性、若い方は現状多忙である。若い人の声を逆に聞いてみる。 

 ・女性の定数を決める。定年制にする。 

 ・制度改革（例：男女比、年代別割りあて等）。 

 ・男、高齢者に偏った状況を変える。 

 ・女性枠とか、世代枠など？まだまだ社会的風習が前近代的である。立候補にしても引けを感じるの 

では？ 

 ・無投票が続き議会に対し注目しなくなった。 
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 ・女性が立候補できるようにお願いします。女性議員は一人では活動しづらいと思います。２人は必要

です。そうすると現在の（若者も同じ）定員でよく、定員を減らすと立候補したくてもできないと思いま

す。 

・女性定員を設定する。 

 ・議会運営のマンネリ化、奉仕精神のうすれ。私的優先、まずは人と人との交流が必要。 

 ・ハードルを上げ過ぎてなり手不足を招かないように。 

 ・この町は男が、男がと言うとか昔から強すぎる。女の元気のない町はだめ。いまさら遅い。 

・女性議員は少なくても２人にする。 

 ・女性、若者、不可、必要ない。 

 ・別に女性でなくても良い。女性なら誰でも良いとなると困る。 

   

問 13 現在の秩父別町議会議員定数は９人ですが、どう思われますか。 

【複数回答】 ・（現在のままで良い）減らすと住民の声がとどかない。 ※他３名 

・（減らすべき）人口減によるバランスで減らすべき。 ※他 36名 

・（減らすべき）人口減少する中無投票ではよくない。 ※他４名 

・（わからない）多いのか少ないのかわかりません。 ※他７名 

【そ の 他】  ・９人と聞いて少ないとは思うが、秩父別町で９人も議員がいれば十分だとも思う。 

 ・（減らすべき）重鎮な方も大切ですが、若い方や女性に目を向けた方が良い。 

 ・（わからない）秩父別町に住んで日が浅いので。 

・議会をより良いものにするには減らすべきではない。 

 ・（減らすべき）この小さい町で９人は多いのでは？人数や性別の問題ではないと思います。 

 ・（現在のままで良い）人口に対して多くも少なくもないと思う。 

・（減らすべき）各町内で一人ずつとかは不要だと感じます。 

 ・（増やすべき）９人は少ないと思うから。 

・（わからない）議員の仕事量がわからないため。 

           ・高齢議員を減らせばいい。 

 ・（減らすべき）このまま何も変化がないのであれば。 

 ・（わからない）活動内容の濃さや、時間的制約や本職の内容で必要人数は変動かな？と感じる。 

 ・（現在のままで良い）高齢議員を減らせばいい。 

 ・（減らすべき）必要ないと思う。 

・（減らすべき）活動してますか？ 

 ・（減らすべき）活動して名前の挙がっている人が同じ人（2～3人）で他は何をしているか分からない。 

・（わからない）女性議員登用によって。 

・（その他）将来の人口、町内会の状況に応じて適正な定数を検討すべき。 

 ・（減らすべき）人口も減ってなり手不足のため。 

         ・（減らすべき）人数だけの問題では無いですが・・定年制が必要かと思います。 

・（減らすべき）7人くらいで良いのではないのかと思います。 

 ・（増やすべき）町民の声をもっと行政に届けて欲しい。 

         ・（わからない）町民が議員のことを知らないから。          

 ・（減らすべき）少子高齢化、人口減少で各種団体も役員のなり手がいない。 

 ・（減らすべき）町の発展に有能な方なら５人程度でいいと思う。 

 ・（わからない）議員の定数割れはさけたいが。 

・選挙戦とならないことを考えると２名減、議員としての意欲が高まらない。 
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 ・（現在のままで良い）個々の議員がそれぞれ町民の意見を聞く場を設けて町政に参画してほしい。 

 ・（減らすべき）財政を子供たちのために生かせてほしいです。 

 ・（減らすべき）町内会からではなく、町の為に力にと言う人が町のためになる。その分報酬を UP して 

欲しい。 

          ・（減らすべき）９人いても活動している人は、いつも限られた人で他の人の名前はないので！ 

・（わからない）現状を知らないのに無責任なことは無理です。 

 ・（わからない）各人がどのような役割を引き受け、活動をしているのか町民に伝わっていない。 

 ・（わからない）議員活動を進める上で、手が足りないと感じるなら増やす方向でも良いと思います。 

 ・（わからない）議員の年間活動がわからないため。減らしても変わらないのであれば、減らしてもいい 

と思う。 

・（わからない）町内会主体ではなく団体代表も（若者女性）。 

 ・以前より半数近く減っている（人口も減っている）、我々の生活に変わりはないので、もっと少なくても 

いい。 

・定数に足りないようであれば立候補するというような思考の人は止めて欲しい。 

 ・（減らすべき）町内会の代表ではない。町の代表でいい。 

・定数の立候補がある間は現状で良い。欠員が出れば減らす。（定数割れの現実を示す必要があ 

る） 

 ・（現在のままで良い）現在の定数が本町にとって最低限の定数だと思う。本来であればもう少し定数 

をふやすことが望ましいが、増やした場合には、選挙の際、定数割れになる恐れも考えられる。 

・（現在のままで良い）女性議員参加のため現在のままでいいと思います。 

・（減らすべき）人口減少の中で住民との対話を持ってほしい。 

・（わからない）人口比率で決まりあるのでしょうか。 

・現在の議員報酬を減じ、日当にすべし。 

 ・人口減少に伴い７人くらいが適当かと思う。秩父別条例として、高齢定年制を設けたらいかがかと！ 

 ・町人口に比べて多いので、２名減とする。経費削減のため。 

 ・女性議員２名程入れ替えてはいいと思う。 

 ・若い人、女性などが参画できるのであれば①の現状または増やすべきだと思います。 

 ・定数少ないと議会の意見が少なく１～２名増にする。その分報酬を考えてみて・・今の議員で一般 

質問しない議員いる？それならば定数減にする。          

 ・（現在のままで良い）無投票が良い。 

・（現在のままで良い）数年前より人口は減っているが、たくさんの目で町内を見てほしい。 

         ・（現在のままで良い）少数で決めるのは良くないと思います。活力がなくなる。 

・（減らすべき）超高齢化を迎える中、なり手不足が予想される。 

・（わからない）町民の数に比べて議員の数が何名が良いのか、他の町とくらべたらどうなのか？ 

・ここしばらく過不足なくきているので良いと思う。 

         ・人口比に対して多い？定年制を設ける（高齢化はしているが～）。 

 ・議員数を減らして議員報酬を上げる。 

 ・（減らすべき）町民に人数に応じて議員定数を決めては？（町民 300人に 1人の議員） 

 ・（現在のままで良い）議員の数の問題ではない。中身の問題。 

 ・（わからない）人口が減っている今何も考えられない。 

・（わからない）人口が少なくなっているが、議員の仕事は同じだと思う。 
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 問 14 今後、特に取り組んでいくべきことは何だと思いますか。 

・若い人が働ける場所、集まれる場所の設置。 

・議会をまとめたものを映像化して簡易に見られるようにする。 

・他の市町村の良いところを実際に見に行き、即、取り入れてみる。 

・結果的に女性議員が増える事は喜ばしいが、男性だから・女性だから、の線引きは無くしても良い。 

・町議会の SNS（インターネットコミュニティーサイト）を設置して、アナログ発信を減らすべき。 

・自分の考えが届いているんだと感じるようなことがないと若い人には関心を持ってもらえないと思う。 

・１つの案件でも多種多様な意見があると思います。十分議論する議会を町理事者を含め行うこと。 

・（２のインターネット配信に対して）情報発信については、文書などでも発信をお願いします。 

・農村の若い人たちと対話のできる出来るところ持ってほしい。 

・議会のあり方、議会のハードルを下げる事。T シャツ、ジャンパーで議会に参加できる。フランクな議 

会にする事。特別な会議ではないのです。 

・町民に現在の秩父別の問題を知らせる。 

 

問 15 秩父別町議会の活動へのご意見。ご要望がありましたらお書きください。 

【複数意見】 ・町内会費は、一律にすべき。 ※他１名 

【そ の 他】 ・議会だより読んでみます。 

 ・文字に疎い世代なので、ラジオなどの音声で議会の結果を聞きたい。 

 ・いつも町のためにお疲れ様です。これからもがんばってください。 

         ・町外の人々から見て「住みたい・住みやすい街」にしていく必要があると思う。 

・町民との意見交換会を大切にしてほしい。子育てへの支援を強化してほしい。 

・町民の意見は反映されていなく、把握している議員が居ても、その問題は何年もそのままで変わら 

ない。 

         ・グループホームの職員を増やすことと福祉系の人を増やすべき。 

・今後、子どもの高校、大学進学での不安が大きく、資金はもちろんですが、交通の面でも不安です。 

 ・保育料無償化、スポーツセンターの利用規約見直し（町民が半数以上いないと団体予約がとれなく 

使用料が発生する）部活、少年団活動への助成金の規定見直し（町が主となる団体に属していない 

と助成金がもらえないのはおかしい。少子化で町民のみで活動を継続できていない団体がほとんど。 

頑張っている子ども達にきちんと支援できる環境を作ってください。 

 ・アンケートを実施することに驚いている。町議会の議員は、町民の声を行政に届ける。反映させるこ 

とが本質と考えていたが、大丈夫なのか心配になる。今後も町民の意見と声を届けて頂けるようご期 

待しております。 

         ・ポツンと若い世代が先輩方の輪に加わって意見を言い合うのは勇気が必要！委縮しないで物事を 

言える環境を作るのが今の課題。家族を犠牲にして、議会へ進出することは不可能です。難しいで 

すね。 

・まずは選挙です。しばらく無投票が続いていますが、選挙から始めるのが大事です。 

 ・行政、議員の考え発想が古く、ありきたりで何も新しいものが生まれない。続かない。一層のこと、外 

部から有名なオブザーバーに来てもらうや、思い切った舵切りでもしなと無理です。やる事が中途半 

端で若い人が定住しようと思わないと思います。子供に手厚いのか、高齢者に手厚いのか、その両 

方なのか、何に力を入れようとしているのか分からない町です。他の町から秩父別に来て数十年で 

すが、絶対定住したくない町です。 

 ・子育て支援で高校生に対する支援を拡充してほしい。交通費や教材費。同じく、小学校や中学校 

のスポーツ部が広域になり送迎などがとても負担になっている。人数も少なくなっておりチームとして 
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継続するのも大変で、指導者も少なくなってきている。やりたいスポーツをやれる環境づくりをお願い 

したい。子育て世代は、物価高騰で金銭面でかなり困っています。子どもにやりたいことをやらせたく 

ても、お金がなければできないので、可能性を引き出すためにも色々な政策をお願いします。  

 ・議員は最低でもイベントや会議には全員参加してやる気を見せた方が良い。 

 ・議員さんと言うだけで、なんだか高いところにいる感じにとれる。何のために？何のお役に立つため 

に？そもそも町民一人ひとりが自分の住む町に対して関心、興味をもたないと。そこをどーやって興 

味関心を持ってもらうか？を考えるべきこと。若い人をとか女性をとかでなく。そもそもなところ。時代 

は変わっているので、その流れを感じながら変えなくてはいけない事もあると思う。 

・町おこし協力隊の方が興味あり。行っている事がすばらしい。町民の気が付かない所に目を向けて 

行動してくれていて感動しました。町でもっともっとこういう取り組みあってもいいのかなと思いました。 

 ・現在、中学生による子ども議会を行っているが、小学生にも何かしら議会とのかかわりを持つこと 

で、将来町政に関心のある人を育てることができるのではないかと思います。 

 ・なかなかこのようなアンケートがないと発信や何を求めているのか？わからないと思うので、もしかし 

たら切手代もと言われてしまう場合も時にはあると思うので、足で声をかけていくなども必要かもしれ 

ません。大変だと思いますが、町を良くするために必要と思います。変化がなければ変わらないと言 

われてしますので。 

         ・いつも町のため、町民ために活動してくださりありがとうございます。「ちっぷべつ」っていいなあ思え 

る。もっともっと横のつながりがある町になればいいなあと思います。 

         ・子供の進学を考えたとき、ある程度レベルの高い学校を希望すると、秩父別からは遠方になり、旭 

川や滝川方面に行かなくてはならないですが、その場合の交通費などの支援があれば良いと思い 

ます。子供は成長と共に、係るお金も多くなります。小さな家庭の支援でなく、中・高校生の家庭の 

支援にも力を入れてほしい。 

・意欲と問題解決能力の高い人員が集結して、風通しの良い議論をカジュアルにできると素晴らしい 

と思う。 

 ・町議員と会話（相談、要望）ができる機会を作ってほしい。 

 ・町内会について 現状なんとか維持しているが、役員、予算等問題が山積しており、直接支援を願 

います。 

 ・議会の風通しは良くない。町民の意見が反映される様にして下さい。あと、アンケートは「全有権者」 

とありますが、我が家で１名足りていません。些細なことですが、こういう事で不信感を持つ事もあり 

注意下さい。 

         ・議会傍聴を呼び掛けるだけでなく、議員の政策を町民に自ら発信する事が大事ではないか。 

 ・個人的に意見や質問をする機会も無いので、各団体や組織などから意見や要望があった時に書 

面で町民に知らせて頂ければと思います。イベントや道の駅の事など雑談の中で良い意見が出る事 

もあり、道の駅やＦＳＣなど出入りしやすい場所にアンケートを入れられる BOXがあれば町民の意見 

も届くのではと思います。 

 ・老人でもなく子育て世代でもない５３歳です。帯状疱疹ワクチンの半額助成はとてもありがたかっ 

た。すぐ接種しました。何の恩恵もない世代がいることを忘れないでいただきたいです。 

・町議会議員との懇親会を定期的に開催されることは、良き機会と発展につながると思います。 

 ・田舎には絶望しかないと言われる時世に、現役世代が少しでも希望の持てる町政を期待していま 

す。 

 ・新しい事業を始める時、何のためなのか？誰を対象としているのか？対象となる人達の意見や要 

望を取り入れたものになっているのか？町民が本当に必要と思えるものなのか等を良く検討して行 

って欲しいです。 
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 ・議員のことを知りません。全町民に議員のこと知ってもらうことからで、この議員なら何をしてくれるの 

か、町民の声を聞くことです。嫌なことを話す方も、その声から良いことに変わっていくかも。町民か 

ら議員に言える人は少数で、ほとんどの人は議員を身近な人と思っていなく議会に対しても感心が 

ないと思います。 

 ・いつも町政で活動頂き、ありがとうございます。町民が少なくなってさびしく思う事もありますが、引き 

続き秩父別の魅力を伝え、人が集い楽しい秩父別町にしていきたいですね。 

 ・議会は役場の議会室でしかできないのですか？農協とか秩父別温泉などで町民の集まる所ででき 

ないのか？（農協であれば会合の後とか）待っているのではなく開拓しなければ!! 

         ・アンケート結果を知らしめて。今後の活動計画を示してほしい。 

         ・傍聴しても発言がなく残念だったと聞く。可決してから町民が知るのではなく、議会前に町民に伝え 

意見を聞くことがあってもいい。 

         ・議会で検討すべき事、温泉の町民無料化、ちっくる、キュービック有料化（100円でも 200円で 

も）、なつみの里は体験じゃなく農家志望の支援に利用すべき。めえーめえーランド、ローズガーデ 

ンの有料化（100円でも 200円でも）、町長と直接話す機会を年に何回か作り、言いたい事があっ 

ても機会場所がない。 

 ・議会だよりで、各議員の着眼、町（役場）の反応、考えるべき問題の気づきを知ることができる。様々 

な職種年齢、性別の視点で町のために尽力されることを期待する。また町政に反映された事項を知 

りたい。 

  ・１人口減少対策、２.老人福祉対策、３雇用創出対策、４除雪支援対策、その他生活が良くなる町 

政を。 

・議員が何をして、その事で町民の生活が良くなっているのか都度報告してほしい。年に 1度で良く 

アンケート等で今、何が必要かを問うて欲しい。今後も人口減は止まらない。その為には様々な職場 

仕事提供が必要。 

・平成の大合併でも残った町で、今後 30～50年も町として存続できるよう健全財政の維持を願い 

ます。 

・10～20年先の町のあり方について町民の意見を取り入れ検討し方針を具体的に示して頂きたい。 

 ・福祉の存続、未来 人口減の取り組み。 

        ・議員の平均年齢が高過ぎで若い世代の意見が反映されづらい。女性、若手議員を育てる風土がこ 

の町にはない。「誰も出る人が居ないから立候補する」なんてもっての外。やる資格が無い。お金の 

無駄です。後継者を育てる時代で、商業、農業も議会も。選挙の時に誰に議員をさせたくないか同 

時に行い当選、落選に関係なく各議員が自覚してほしいと思う。高齢者も甘やかしすぎてモラル低下 

していると思う。20～50代の議員が定数の半分は必要。インターネット又は SNSで町民の意見、意 

向を把握反映する。 

 ・町政懇談会や議員さんとの懇談会はもちろんのこと、このようなアンケートも良いことだと思います。 

 ・今年もよろしくお願いします。日頃より私たち町民のために働いて下さり感謝しております。私はこの秩 

父別を自然豊かな私のふる里と思っております。これからの若者（農業者）が何を望んでいるのか、 

女性、お母さんのささいなお話、思い等を話せるような機会を与えて下されば（かた苦しくなく）いいの 

かなと思います。 

         ・アンケートする事は良いと思いますが、大きい封筒を使って高い料金を支払う意味があるのでしょう 

か？等々節約意識を持って頂けると、小さな事にも気づけるような気がします。 

・アンケート調査結果の報告（議会だより）意見要望含む。 

         ・町民が直面している困難に向き合い、問題解決に向けて取り組むことを希望する。雪に対する対 

応、高齢者や障害に対する対応など秩父別町に住み続けられる取り組み。 
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・未来の事ばかり議案にするのではなく、町民が生活していく中での要望、陳情など聞く耳があってほ 

しい。 

 ・若い世代も感心（関心、興味が持てる）新しい発想を議会で話し合い活動してほしい。 

         ・子供も大事だが、高齢化に伴い老人が活性、活動しやすい様にしてほしい。 

         ・町民全体が行政任せ。議員任せになっている。関心が薄れている原因かと思います。町民一人ひ 

とりが意見を言えるような、町民を動かす活動、交流を希望します（町民の意識をかえる）。大変な 

役だと思います。 

・仮に問題があるのであれば、それは「議会」のあり方ではなく各々の「議員」が何をしているのかが大 

きいのではないだろうか？議員の活動を促す（あるいは厳しくチェックする）議会であってほしい。 

・町の議会だよりも重要だが、議員は、自ら「議会だより」「活動報告」等を発信する責任がある。何を 

考え、どんなことに疑問を感じ、具体的にどんな活動をしているかを町民にお伝えする重大な責務 

がある。議決権のある議員が、どのように議会を改革しようと考えているのかを町民にお知らせする 

ことが第一にと考えます。 

 ・町民と町議会議員との積極的な触れ合いが無い。町民からでなく町議から働きかけ、楽しい集いを 

考えてみて自ら行動すべきと思う。皆さんは選ばれた人達で、率先して行動することが求められて 

いる。受け身でなく自身の立場で自覚して積極的に議員全員で話し合い検討してほしい。 

          ・毎日防災無線が放送されているが、議会活動状況の放送で分かり易くなるのではないでしょうか。 

          ・近年の町議会議員さんは活力ある活動をしていると思います。更なる活動を望みます。（番外で） 

家制度 1898年制定明治憲法下の民法で規定された日本の家族制度 実際にあったこと。最 

近、若い世代の人が発言した言葉から家長としての判断で家族に指示をする。「家長」という言葉 

今は何時代と思いました。まだまだ古い考え方が引き継がれています。 

・こんなものを郵送するのに大きな袋でなく、四つ折りにしても出せば料金は安くすむ、税金だぞ。 

 ・若い人が立候補できる体制が必要である！ 

          ・無投票選挙が続いた結果、投票する機会も自ずと無くなり議会に対する関心、期待も薄れてい 

る。定数削減はもちろんのこと多選制限による入れ替えが必要。 

 ・①町民は町の中見に関心（役場に対して）あまりないと思います。かげでは色々話を聞きます。温 

泉とか２～３人で話しているとき。②議員になる人が少ない人材不足ですね。若い人たちに頑張 

ってほしいですね③今後町民アンケート委員長を中心に議員さんがんばってください。 

・女性議員が必要かと思います。 

・国会、都道府県、市町村議会議員の役目とは？ 

 ・議員の皆様大変の世話になっています。活動ご苦労様です。今回のアンケート大変いいと思いま 

す。この結果ですが、多数の意見が採用されがちですが、少数の意見も採用されてもいい意見が 

あると思いますので、切り捨てないでご検討ください。年数回アンケートあれば町民意見が見えてく 

ると思いますので、よろしくお願いいたします。議員さんに直接うったえればいいと思いますが、少 

人数の町民だけだと思います。書面などアンケートあれば、多数の町民の意見が聞けると思いま 

す。皆さんガンバッテ下さい。 

         ・水道料金等は他町村より高いと言われているが、その他に他市町村と比較してほしい。 

         ・一般質問の終わりに、町長はどう考えているか？と結ばれているのを多く見るが、議員の考えをやる 

べき対策を先に述べるべきだと思うが。議員活動は自らの足で地域に出て、目で確かめ良く住民 

の声を聴くことが肝要！そのためには報酬を上げるべき。本会議、委員会だけが議員活動にあら 

ず。 

・現在の議員は積極的に活動していますが、女性議員を誕生させて、女性の意見を積極的に取り 

 入れ、住みやすい街づくりに貢献して頂きたいです。 
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          ・議員の定年制を設ける必要がある。議員の活動を可視化（目に見えるよう）して町民に知らしめる 

必要。 

 ・人口が減っており、働く場を作ったらよいと思う。食事で人をよんでほしい。ちっくる、ゆうゆに来てく 

れる人に売店は工夫してほしい。ゆうゆの食堂が小さくなるので淋しい。来てくれる人に食べる楽し 

みを作ってほしい。 

・町でタクシー券、ゆう＆ゆ半額助成券を発行していますが、私、利用できる者はありがたいですが、 

入院生活の方、施設等入所している方等発行する前に各家庭を調べなければ無駄なお金だと思 

います。例えば、ゆう＆ゆの券使わない人は、友人、知り合いの人たちに譲っている方もいらっしゃ 

います。検討してください。 

         ・古い体質が多く残っている町だと考えます。他町村から来られた方々は秩父別の良い悪いが見え

ていることが沢山あります。議員さんは地域の若い人を引き込めるよう意思疎通を図り、女性議員の

発掘を願いたい。 

         ・議員への投書箱を町内何か所か置いてほしい。全員顔見知りなので思いや注文を申入れる機会 

がない。 

         ・若い議員の方に頑張って頂きたい。何十年もやっている議員にしっかり意見をして負けないでほしい 

です。 

・秩父別町に住んでいる人や、これから町内に住んでいこうと思っている人が暮らしやすくなる様に、 

各年代からの意見を取り入れてほしい。小さい事でも困っている事を助けてほしいです。 

         ・町民の皆様のアンケート結果を実行し結果を大切にしてください。 

         ・近隣の町に比べて本町は住みよい所なので、現在の状況より悪くならないで欲しい。 

・今後も議員さん皆様がお元気で我が町の為にご活躍くださいますように・・願っております。 

 ・町議会の諸活動を積極的に開示し、伝達するよう願う。 

         ・商工女性部や JA女性部に複数の立候補を要請する。 

 ・秩父の歴史を知る。恩返しの精神で生活する。 

 ・安心してくらしていける町にしてください。 

・例えば国政にしても老人議員は長期に 6－7期と年数を重ねて秘書事務任せ。唯答弁を読み上 

げているようなテレビをよく見ています。大きな国会でも小さな町政でも同じで、何期も務めていると 

マンネリ化になる。もう少し若い議員さんが町政を担うようになればよく、議員に相当する報酬を与 

えて頑張ってほしいです。 

 ・お風呂の券のこと。少し少ないので 300円に一例にしてほしい。 

         ・秩父別の除雪体制が素晴らしいと思います。道路状況が快適です。 

         ・秩父別も高齢者が多いので何らかの助け合いが欲しい。 

 ・デイサービスに通っています。トイレの事ですが、役場の管轄か議会が関係しているのかわかりませ 

んが、１度見に来ていただき修理業者ぜひお願いしたいです。 

・議会も町民もご恩返しの精神で。ありがたぎ秩父別。 

・ちっくるなど無料の所は料金を取る。ゆうゆ温泉の町民への入浴料無理。 

・平和に普通に暮らせるから不満が出ない。町政に満足しているからこそ関心が薄い。皆さんのおか

げのたまもの。ありがとうございます。 

  

                                                              以 上 

  

   


